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Apprezzamenti, consensi, dissensi e critiche 

Tanti ospiti esterni: 
valutazioni a caldo della 

relazione di Morelli 
Tra i tanti esponenti politici presenti in sala abbiamo raccolto i giudizi di Severi, 
Ciarla, D'Onofrio, Minelli, Gatto, Ventura, Redavid, Piero Mancini e Coltura 

Mostre 

• SCAVI E MUSEI — È in vigore 0 nuovo orario degR 
istituti detta Sovrintendenza archaologica di Ostia: Scavi 
di Ostia e Museo Ostiense daNe 9 alto 14. Chiuso il lunedi. 
Museo delle Navi a Fiumicino ore 9-14. Sepolcreto Isola 
Sacra 9-13 chiusi lunedi. A Roma Museo dell'Alto Me
dioevo sabato e domenica ore 9-14, martedì e sabato 
vi«<tn per scuole. Museo della via Ostiense ore 9-14 
(chiuso domenica). 
• MUSEI VATICANI (Viale Vaticano) — Nell'ultima 
domenica di aprile e maggio, visite guidata da studiosi 
specializzati ad alcuni reparti dei Musei Vaticani. Per pro-
notarsi. telefonare al n. 6984717. Le prenotazioni saran
no accettato a partire dal 1S di ogni mese fino alle ore 13 

del sabato precedente l'incontro. 
• XH MOSTRA CASA-IDEA — Presso la Fiera d 
Roma XII mostra «M'abitare intitolata quest'ermo a Casa 
idea. La mostra rimarrà aperta fino al 25 marzo. 
• PALAZZO VENEZIA (Via del Plebiscito) — Fausto 
Pirandello: opere w carta, dal 1920 al 1974. Fino al 23 
marzo. Orario: 9-14; festivo 9-13. 
• GALLERIA NAZIONALE D'ARTE MODERNA (Via
le delle BeBe Arti) — GiuSo Tufcato: cento opere dal 
1940. Fino al 27 aprite. Orario: 9-13. Lunedi chiusa 
• CHIESA DELLE SS. STIMMATE (Largo delle Stim
mate) — Incas: l'oro del Perù, 250 pezzi dal 1000 a.C. 
al 1534 d.C. Fino al 31 marzo. Orario: 9.30-20. Sabato 
fino alle 22. 

Al termine della relazione 
di Sandro Morelli, abbiamo 
raccolto una serie di valuta
zioni a caldo tra gli ospiti 
esterni presenti al Congresso. 

PIERLUIGI SEVERI, pro
sindaco di Korna, socialista — 
•Innanzitutto voglio espri
mere simpatia e stima per 
Sandro Morelli. Quanto alla 
relazione, la parte dedicata 
all'organizzazione del parti
to direi che è Improntata a 
grande franchezza e spregiu
dicatezza; per quel che ri
guarda la parte più propria
mente politica ho avuto l'im
pressione che fungesse da 
coperchio a una "pentola" 
congressuale che chiede ben 
altre domande di novità. 
L'orgoglio di partito, pur na
turale, prevale un po' troppo 
sulla necessaria analisi In 
merito alla esperienza locale 
e nazionale. Utili anche, ma 
ancora flebili, le notazioni 
sulla necessità dì riallacciare 
rapporti costruttivi con le al
tre forze politiche e in parti
colare con il Psi. Il tono è 
troppo curiosamente "didat
tico" per chi deve fare i conti 
con se stesso e con i suol er
rori e che ha distribuito torti 
soprattutto agli altri, cari
candoli soprattutto sulla De, 
ma anche ingiustificata
mente sul Psi». 

EVARISTO CIARLA, re
pubblicano, presidente della 
Provincia di Roma — «Una 
relazione mollo ricca, con di
segni programmatici precisi, 
molti dei quali sono condivi
sibili. Ci sono critiche chiare, 
autocritiche. Si prospettano 
soluzioni sia per I problemi 
nazionali che per quelli loca
li. Questi progetti dovranno 
essere confrontati con tutte 
le forze politiche e sociali. 
Sandro Morelli ha posto al 
Congresso uno strumento di 
ampia discussione. Il Pei — 
va riconosciuto senza riserve 
— è cambiato. Ho partecipa
to a molti congressi di sezio
ne e a quello della federazio
ne dei Castelli, e la relazione 
di questa sera ha confermato 
l'apertura nel dibattito e nel 
partito, non ci sono legami a 
schemi prefissati ma si spa
zia nella libertà di idee. A 

mio parere si è imboccata la 
strada per giungere rapida
mente al "socialismo diverso 
prefigurato da Enrico Ber
linguer, troppo prematura
mente scomparso, con un 
Pei calato nella realtà occi
dentale». 

FRANCESCO D'ONO
FRIO, senatore, coordinatore 
regionale della De — »Sono 
costretto ad andare via pri
ma della fine della relazione, 
ma mi propongo di interve
nire domani e non solo per 
porgere il mio cordiale salu
to e gli auguri di buon lavo
ro. Quanto all'intervento di 
Sandro Morelli, per ora pos
so solo dire che sul fatti loca
li testimonia il tentativo di 
trovare un equilibrio tra giu
dizio critico e riaffermazione 
orgogliosa delle novità che il 
partito comunista romano 
ha visto affermarsi in questi 
anni. Sulla formula del go
verno di programma, essa 
mi sembra colorata più In 
chiave di anticipo della al
ternativa democratica piut
tosto che di una reale rinun
cia ideologica. Il mio giudi
zio complessivo è quello di 
una relazione seria che ho 
ascoltato con grande inte
resse». 

RAFFAELE MINELLI, se
gretario generale della Came
ra del lavoro di Roma — «La 
valutazione sui problemi e 
sulla crisi del sindacato mi 
sembra parziale e scarsa
mente ancorata all'analisi 
del mutamenti strutturali. 
È, quella svolta, un'analisi 
sovrastrutturale lontana 
dall'approfondimento venu
to dall'ultimo congresso del
la Cgil. Gli obiettivi proposti 
per lo sviluppo della città so
no in gran parte condivisibi
li. La lettura della crisi delle 
giunte di sinistra è poco an
corata ad un'analisi dei set
tori della società romana che 
sono tornati a votare per la 
De e delle motivazioni di tale 
scelta. Complessivamente 
c'è materia per un confronto 
che per approdare a risultati 
politici necessita di ulteriori 
momenti di approfondimen
to». 

LUDOVICO GATTO (Pri), 
assessore comunale alla Cul

tura — «MI sembra che la re
lazione di Morelli sia scivola
ta lungo 1 binari consueti, 
come d'altronde ci si poteva 
aspettare. Da parte mia, non 
vi ho colto elementi che pos
sano far gridare alla novità, 
e non posso non rilevare che 
le sue analisi hanno riscosso 
l'approvazione del congres
so, come testimoniano gli 
applausi che hanno sottoli
neato alcuni passaggi. Nes
suna novità neanche sul pla
no dell'analisi della situazio
ne politica romana, sintetiz
zata nella critica al penta-
partito. Ora non resta che 
aspettare e vedere cosa dirà 
questo congresso». 

GIULIANO VENTURA, ca
pogruppo di Democrazia pro
letaria in Comune — «Una 
relazione interessantissima, 
con molti accenti autocritici 
che confermano le nostre 
precedenti critiche alla linea 
politica del Pei, in particola
re sulle cause della sconfitta 
della giunta di sinistra a Ro
ma. Mi è sembrato altresì 
importante anche il riferi
mento al rapporto con le for
ze sociali, reali della città, 
anziché alle sigle politiche, 
come è avvenuto negli anni 
passati. È il segnale di possi
bili aperture, anche se resta 
la contraddizione tra l'aper
tura alle forze sociali e la 
strategia dell'attenzione ver
so il Psi. Ma se su questo 
punto si avvierà una profon
da riflessione autocritica, si 
individueranno anche gli 
spazi politici adeguati. Il 
problema, in sostanza, resta 
l'alternativa di sinistra, ma 
occorre capire: alternativa 
per quale sinistra, per quale 
politica di sinistra? Voglio 
anche ricordare le critiche 
alla questione del governo 
costituente. Pur non condi
videndo l'impostazione del 
governo di programma, mi 
sembra che la proposta 
avanzata da Ingrao sia co
munque la meno risponden
te». 

GIANFRANCO REDAVID, 
segretario provinciale del Psi 
— «La relazione ha fatto uno 
sforzo notevolissimo di ela
borazione e di giudizio che 
merita grande attenzione. E 

i socialisti non mancheran
no di averne. 

Per quanto riguarda 1 rap
porti politici e le Indicazioni 
di alleanza, non credo che la 
proposta di "governo di pro
gramma" possa valere per la 
situazione romana. Non ci 
sono le condizioni. Interes
santi convergenze con il mio 
partito le ho ritrovate sul te
ma dei "diritti del cittadini", 
elemento centrale dell'orga
nizzazione e dello sviluppo 
del servizi della citta». 

SAVERIO COLLURA, se
gretario romano del Pri — 
«Ho apprezzato la prima par
te della relazione per l'anali
si seria e approfondita fatta 
sul periodo della maggioran
za di sinistra. Un altro pas
saggio che mi ha favorevol
mente colpito è quello che ri
guarda l'esigenza di restare 
nell'Alleanza atlantica e che 
vede la Nato come elemento 
di tutela della democrazia. 
Sono preoccupato invece — 
aggiunge Collura — per il ri
ferimento fatto alle forze 
cattoliche se tutto questo, ad 
esempio, prevede come in
terlocutore il Movimento po
polare con il rischio di tro
varsi in sintonia con l'impo
stazione che questo Movi
mento dà alla soluzione dei 
problemi sociali». 

PIERO MANCINI, segreta
rio regionale della Fgci — 
«Come Fgci ci riconosciamo 
pienamente nella relazione 
del compagno Morelli. In 
particolare abbiamo apprez
zato la visione della alterna
tiva democratica e la conce
zione del socialismo. Non 
esiste solo la contraddizione 
lavoro-capitale e la relazione 
coglie appieno le nuove con
traddizioni che esistono al
l'interno delia società. È giu
sto sottolineare — come ha 
fatto Morelli — che le nuove 
mappe delle alleanze politi
che non devono guardare 
più solo al partiti, ma al mo
vimenti e ai soggetti politici 
prodotti dalle nuove con
traddizioni. Infine — ag
giunge Mancini — partico
larmente positiva trovo la 
sottolineatura fatta a propo
sito della questione morale 
che a mio parere non è 
espressa con la necessaria 
forza nelle Tesi». 

Appuntaménti 
CONGRESSO COSTITUTIVO 
DELL'ASSOCIAZIONE ROMANA 
«AMICI DELLA TERRA» — Si ter
rà domani, con inizio alle 9.30. pres
so l'Hotel Metropole. in via Principe 
Amedeo 3. 
IL MEDICO PER LA PRODUTTIVI
TÀ NELLA SANITÀ PUBBLICA — 
E il tema di un seminario organizzato 
per domani alle 9.30. nell'Hotel Park 
Villa Campitelli in via Sulpicio Gatoa 
4 a Frascati, dal sindacato dei medici 

Taccuino 
Numeri utili 

Soccorso pubblico d'emergenza 
113 - Carabinieri 112 - Questura 
centrale 4686 - Vigili del fuoco 
44444 - Cri ambulanze 5100 -
Guardia medica 475674-1-2-3-4 
• Pronto soccorso oculistico: 
ospedale oftalmico 317041 - Poli
clinico 4908B7 • S. Camillo 5870 
• Sangue urgente 4956375 • 
7575893 • Centro antiveleni 

Il partito 
FGCI — Si comunica che il congres
so della Lega studenti universitari fe
derata alla Fgci. fissato per il 25 
marzo, è stato spostato per motivi 
tecnici a data da destinarsi. 
CIVITAVECCHIA — In federazione 
alle 17.30 C. federale e Cfc su ele
zione segreteria e C. direttivo (F. Ot
taviano- Da Angelìs). 
LATINA — LT-Gramsci alle 18 atti-

PROTEZIONE CIVILE — Il Centro 
Alfredo Rampi (via dei Laterani 28 -
Tel. 778197 • 7591567) organizza 
nei mesi di marzo e aprile corsi di 
formazione per volontari dì protezio
ne civile. I corsi, gratuiti, sono diretti 
a chi vuole apprendere una serie di 
informazioni e nozioni nel campo del
la protezione civile. 
LINGUA E LETTERATURA RUS
SA — Sono aperte le iscrizioni ai 
corsi o/atuiti di lingua e cultura russa 

490663 (giorno), 4957972 (notte) 
• Amed (assistenza medica domici
liare urgente diurna, notturna, festi
va) 6810280 • Laboratorio odon
totecnico B R & C 312651.2.3 -
Farmacia di turno: zona centro 
1921: Salario-Nomentano 1922; 
Est 1923; Eur 1924; Aurelio-Flami
nio 1925 - Soccorso atradale A d 
giorno e none 116; viabilità 4212 -
Acea guasti 5782241 • 5754315 -
57991 - Enel 3606581 - Gas pron
to intervento 5107 • Nettezza tir-

vo su cC. direttivi sezioni di LT» + 
coordinamento cittadino su situazio
ne amministrativa al Comune (Rec-
chia. Di Resta): GAETA allo 19.30 
attivo su tesseramento festa Unità e 
diffusione (Pandolfi). 
TIVOLI — RIGNANO FLAMINIO al
le 20 ass. (Caruso): GERANO alle 20 
ass. iscritti (Gasbarri); MONTERO-
TONOO com.ne sanità (De Vincenzi-

TERZO TROFEO PIETRO NENNI 
AL CIRCOLO B0CCI0FILO DI 
MONTESACRO ALTO (via Sibilla 
Aleramo, 1) — E una gara nazionale 
riservata a giocatori di categoria C e 
amatori. Hanno dato la loro adesione 
campioni di ogni parte del Paese (più 
di 350 coppie iscritte). I confronti 
inizieranno domenica mattina alla 
ore 9 per concludersi alle ore 21 (le 
eliminatorie si svolgono nei vari im
pianti cittadini ma la Tinaie avrà IUOQO 
-ui camoi di Montassero). 

bene rimozione oggetti ingombranti 
5403333 - Vigili urbani 67691. 
Centro informazione disoccupati 
CgH 770171. 

La città in cifre 

Dati demografici di mercoledì 19 
marzo 1986. Nati 51 . di cui 26 ma-
shi e 25 femmine. Morti 82. di cui 
47 maschi e 35 femmine. Matrimoni 
10. 

Romani). 
VITERBO — TUSCANIA alle 20.30 
Cd (Parronctni): SUTRI alle 20.30 
riunione consultorio (Ferri); VIGNA-
NELLO alle 20.30 Cd (Barbieri). 
PRECISAZIONE — La sezione di 
Trastevere, della quile è stato pub
blicato ieri il resoconto del congres
so. ha approvato le Tesi con 11 aste
nuti e non all'unanimità come erro
neamente apparso. 

Precisazione 
L'Unità del 15 u.s.. nella pa

gina Roma-Regione, ha reso 
conto del convegno svoltosi il 
giorno precedente a Civitavec
chia in modo sorprendente
mente inesatto. La prospettiva 
indicata dall'articolista non cor
risponde affatto ai contenuti 
del convegno e neppure l'Enel 
ha indicato la prospettiva delle 
centrali a carbone; la cosa sa
rebbe stata sicuramente re
spinta da parte delle forze poli
tiche e sociali della città e del 
comprensorio intervenute al 
convegno. 

Il convegno aveva per tema 
istudi ed indagini per lo svilup
po del territorio di Civitavec
chia» realizzati dall'Agrind e f i 
nalizzati alla utilizzazione dei 
contributi derivanti della legge 
8 /83 . in un territorio già sede 
di centrali termoelettriche, con 
alcuni gruppi dì grande potenza 
ancora in via di ultimazione. 

Nel dibattito è stato ribadito 
che Civitavecchia rappresenta 
da sola il più grande polo ener
getico d'Italia e insieme a Mon
tano di Castro, dove si sta co
struendo la centrale elettroou-
cteare, la più grande concentra
zione di energia elettrica pro
dotta in Europa. 

Dal sindaco comunista Bar-
baranelli, al senatore del Pei 
Ranalli, al vicepresidente della 
Provincia di Viterbo compagno 
Sposetti, e non solo dai comu
nisti. la voce è stata unanime: il 
territorio è saturo, non si parli 
nemmeno di ulteriori insedia
menti energetici, di nessun t i 
po; lo smantellamento di quelli 
più vecchi, obsoleti deve servi
re a diminuire gli effetti inqui
nanti e a liberare il territorio dal
le servitù energetiche, per de
stinare questi spazi allo svilup
po del porto di Civitavecchia. 

Le popolazioni del territorio 
non possono continuare a di
pendere dalla contraddizione 
occupazione-disoccupazione di 
ritorno derivante dalla monoe
conomica degli insediamenti 
Enel. 

Ci sono tutte le condizioni 
per uno sviluppo diverso e al
ternativo. 

I fondi della legge 8, i pro
getti presentati dall'Agrind 
consentono il risanamento am
bientale (attraverso il migliora
mento delle strutture igienico-
sanitarie. la riduzione delle fonti 
di inquinamento, il recupero 
delle presenze storico-artisti
che, la valorizzazione delle ri
sorse paesistiche e la diffusio
ne di aree boscate); la rivaluta
zione delle risorse turistico-cul-

turali (terme, balneazioni, ecc.) 
e agricole attraverso lo sfrutta
mento delle acque reflue delle 
centrali (serre, pisctcultura, 
ecc.), la ristrutturazione dei 
servizi. 

L'attivazione degli investi
menti già esistenti e program
mati possono dare luogo alla 
realizzazione delie grandi opere 
pubbliche e delle infrastrutture, 
come il porto, la linea ferrovia
ria Civttavecchia-Orte. la super
strada Civitavecchia-Viterbo-
Rieti. 

Sono queste le scelte ribadi
te dal convegno, con una forte 
richiesta alla Regione Lazio af
finché assolva pienamente alta 
sua funzione di programmazio
ne. con un ruolo più incisivo per 
lo sviluppo economico e sociale 
del territorio. 

Sono queste le premesse per 
il cnuovo corso» e non le cen
trali a carbone di cnuovo co
nio», di cui si parla nell'articolo, 
che non potrebbero mai essere 
la carta vincente per lo sviluppo 
della zona, ma che sarebbero 
certamente solo ulteriori e 
preoccupanti elementi di attac
co alla tutela ecologico-am-
bientale dei territori interessati. 

Piero De Angelis 
segretario della Federazione 

Pei - Civitavecchia 

Gruppo G 

Il metano Azzurro 
fa sempre luadrare i coiti. 

Tienile cinto. 

Servizio riscattamento non-stop. 


